

H E C H O S L E T R A S P E R S O N A S

- En un laboratorio médico de Viena se encontraron los cadáveres de Goethe y de Schiller, últimamente. Se dictaron disposiciones para que sean reinhumados en Weimar, donde habían reposado por más de un siglo.
- El embajador de Francia en México, M. Jean Lescuyer, inauguró en el Museo de Toluca (Estado de México) la Sala de Banderas. Allí se custodian diversos trofeos napoleónicos que el gobernador Alfredo del Mazo adquirió en reciente viaje a los Estados Unidos.
- La novela *El Coyote, the Rebel* (Nueva York, Editorial Henry Holt), por Luis Pérez, ha sido comentada favorablemente por la crítica norteamericana. El autor, originario de San Luis Potosí y ahora profesor de inglés en el vecino país, presenta su autobiografía, conectada con episodios de nuestra revolución.
- La determinación de la Escuela de Medicina de la Universidad Nacional de México, en el sentido de prohibir los experimentos con animales en las clases de cirugía, coincidió con una campaña que al respecto vinieron desarrollando en Estados Unidos los periódicos del magnate Hearst. En Londres, George Bernard Shaw comentó así el suceso: "La repulsa de la vivisección, por la escuela mexicana de medicina, ha sido un triunfo para William Randolph Hearst y para el doctor Herrejón. Confío en que este ejemplo será emulado por las escuelas de medicina del mundo. Con ello se prolongarán muchas vidas y aumentará la reputación de la medicina mexicana."
- El escritor Jean Camp, agregado de la Embajada de Francia, disertó en la Alianza Francesa sobre "Los poetas de la Resistencia".
- A fines de abril, se inauguró en la Universidad de Tulane (Nueva Orleans) un curso de postgraduados en obstetricia y ginecología, con participación de 47 médicos iberoamericanos. Entre éstos figuran tres profesores compatriotas nuestros: A. S. Noriega, Alfonso Bravo y Carlos D. Guerrero, de la Universidad Nacional de México.
- Se ha recibido gratamente la nueva impresión que hace la Editorial Porrúa, S. A., de una clásica obra del pasado histórico mexicano: *Don Fray Juan de Zumárraga, primer obispo y arzobispo de México*, de don Joaquín García Icazbalceta. Cubre los tomos 41 a 44 de la Colección de Escritores Mexicanos que publica la misma casa. La flamante edición, encomendada a Rafael Aguayo Spencer y Antonio Castro Leal, aporta datos desconocidos que aparecieron en documentos inéditos rescatados hace unos cuantos años.
- Para dar a conocer a los países de habla inglesa los adelantos más sobresalientes de México y otras naciones latinoamericanas en el campo de las ciencias sociales, acaba de aparecer en esta capital el primer número de la revista *The Social Sciences in Mexico*, que edita el profesor Laszlo Radvanyi.
- El compositor soviético Sergei Prokofieff recibió el Premio Stalin 1946 —100,000 rublos—, por una nueva sonata para violín y piano.
- En julio venidero, la UNESCO reunirá en París a veinte o veinticinco grandes expertos mundiales en cuestiones escénicas, para estudiar la formación de un Instituto Internacional del Teatro.

● Durante la reciente Feria del Libro, el dueño de un puesto que vendía mucho fué interpelado sobre el método que ponía en práctica para obtener tal éxito. Y soltó esta respuesta inefable: "Muy sencillo. Es cosa de habilidad manual. Si usted promete guardarlo, le daré el secreto. Hace años que sólo vendo obras serias, y mi clientela, que en su mayor parte es femenina, siempre me busca. La cosa es fácil, verá usted. Compre todas las novelas de Eduardo Zamacois, todas las que pueda de Pierre Loti. Arránqueles con cuidado las pastas y póngales un forro de papel cartoncillo en el cual escribirá títulos como éstos: *Ulysses*, por James Joyce; *A la sombra de las muchachas en flor*, por Marcel Proust; *La Galatea*, por Miguel de Cervantes Saavedra, y otros títulos de obras muy leídas o que estén de moda. No tiene por qué preocuparse. Son muy pocos los lectores que leen libros..."

● Mauricio Magdaleno publicará en breve su última novela: *La Tierra Grande*.

● Entre las publicaciones de la Escuela de Estudios Hispano-Americanos de la Universidad de Sevilla figuran estos dos títulos: *El descubrimiento de California*, por Alvaro del Portillo y Díez de Sollano, y *Descripción geográfica de la Nueva Galicia, 1621*, por Domingo Lázaro de Arregui (prólogo de John van Horne, edición de François Chevalier).

● En el Hospital Infantil se viene desarrollando un Curso de Pediatría para Médicos que organizó la División de Medicina de la Escuela de Graduados de nuestra Universidad, y que es sustentado por los profesores y doctores Mario Torroella y Federico Gómez.

● El Comité Central Israelita de México acordó otorgar en 1948 una beca de diez mil pesos para un estudiante distinguido de la Universidad Nacional de México.

● La Academia Mexicana de la Lengua, correspondientes de la Española, conmemorará el cuarto centenario del nacimiento de Miguel de Cervantes Saavedra con varias actividades, entre las que descuellan: publicación de una *Bibliografía cervantina en Hispano-América*, por Rafael Heliodoro Valle; celebración de una "Semana cervantina" durante la que disertarán Alfonso Reyes, Julio Jiménez Rueda, Raymundo Sánchez, etc.; representación de un entremés de Cervantes, con la colaboración del Instituto Nacional de Literatura, etc.

● Hay referencias a México en el libro *Intrigue for Empire*, por Kathleen Moore Knight, publicado últimamente en Londres por la Editorial Hammond.

● Agradecemos efusivamente al señor Morrill Cody, activo agregado

"CONSOLIDADA"

MATERIALES ELECTRICOS
EN GENERAL

ALFONSO ALVAREZ LOPEZ

Victoria número 58, Letra A

Eric. 12 83-62

México, D. F.



¡Dele Ovaltine en el acto!

Si la dieta de un niño carece de ciertos elementos alimenticios, serias consecuencias pueden sobrevenir, tales como: Crecimiento retardado, huesos débiles, mala dentadura, nervios anormales, falta de apetito y vista defectuosa.

Ovaltine suministra los elementos alimenticios que frecuentemente son escasos en las comidas ordinarias. Tres vasos de Ovaltine preparada con leche proporciona el requerimiento diario de un niño en vitaminas A, B₁, C, D y G; sales de Calcio, Fósforo y Hierro.

Pero Ovaltine es más que una simple portadora de vitaminas. Suministra también las sustancias alimenticias básicas—proteínas completas para ayudar el desarrollo de los músculos, nervios y células del cuerpo—alimentos de gran valor para la vitalidad y resistencia. Actúa, pues, como defensa contra las deficiencias de la alimentación que retardan el crecimiento normal.

Por eso, si su niño es delgado o nervioso, o carece de apetito, ¿por qué no recurre a Ovaltine?

OVALTINE

THE WANDER Co., CHICAGO, U. S. A.
Representantes: COMERCIAL SUIZA, S. A.
HAMBURGO No. 13. MEXICO, D. F.

REG. S. S. A. No. 1197 "A"

PROP. No. 84

LA REVISTA DE ESTUDIOS ESALVOS

PUBLICACION SEMESTRAL
(Marzo y Septiembre)

Editor y Director:

PROF. BORIS P. POPOVITZKY

Apartado Postal 2263

México, D. F.

SUBSCRIPCIÓN ANUAL: 5.00 PESOS MEX.

NÚMERO SUELTO: 2.50 PESOS MEX.

cultural de la Embajada de los Estados Unidos de América, el envío del siguiente material bibliográfico:

Panorama de la literatura norteamericana actual, por E. L. Revol. (Imprenta de la Universidad, Córdoba, Argentina.) —Con excesiva concisión, pero con una seguridad de juicio digna de destacarse, el autor logra componer un orientador panorama del desarrollo que alcanzan ahora la prosa y la poesía en los Estados Unidos.

Música y músicos contemporáneos, por Aarón Copland. (Editorial Losada, Buenos Aires.)—Espíritu inquieto e innovador, compositor y crítico él mismo, Copland se halla excepcionalmente facultado para revisar las tendencias y logros de la discutida música actual. La valentía de sus opiniones resalta a cada paso. Carlos Chávez le merece muy significativas consideraciones.

Spin a Silver Dollar, por Alberta Hanum. (Nueva York, The Viking Press.) —Si el tema y desarrollo de la novela resultan un tanto pueriles, el valor decisivo se lo otorga al libro una serie de ilustraciones en color realizadas por un pequeño indio navajo, Beaten Yazz, que muestra en sus producciones una inspiración llena de frescura y cierto soterrado influjo de la pintura rupestre.

Historia de la Historia, por J. T. Shotwell. (México, Fondo de Cultura Económica.)—El destacado catedrático de la Universidad de Columbia consigue, merced a su dominio de la especialidad a que se ha consagrado, bosquejar con patentes palpaciones de vida un cuadro amplísimo del origen y posterior desenvolvimiento del concepto de la Historia en la historia del mundo. La sabiduría y la amenidad presiden su absorbente exposición.

El catolicismo en los Estados Unidos, por Richard Pattee. (México, Editorial Jus.)—Siendo Norteamérica un país en que predomina la religión protestante, reviste considerable interés un repaso del auge pacífico que allí ha ido adquiriendo una doctrina espiritual distinta. El autor se halla sorprendentemente bien informado al respecto.

El Anuario Panamericano, 1945. (Nueva York, Pan American Associates.)

—Esta nutridísima guía representa un esfuerzo de coordinación informativa en verdad notable. La 1ª parte da cabales noticias sobre la geografía, gobierno, población, economía, transportes, educación y cultura de nuestros países; la 2ª, presenta otra especie de material sobre cada nación, con un mapa grande de ésta y mapas detallados de sus principales ciudades, así como estadísticas, hechos históricos de interés, leyes y convenios comerciales, etc.; y la 3ª, ofrece un directorio en orden alfabético de más de 25,000 compañías y casas comerciales e industriales. Es un insustituible libro de consulta para toda clase de gentes.

● Estuvo en México, invitado por la Universidad Nacional, el eminente biólogo norteamericano Oscar Riddle, del Instituto Carnegie. El distinguido visitante es el descubridor de una hormona originada en el antipituitario, que lleva el nombre de prolactina y ejerce efectos notorios sobre los tejidos estomacales. Sustentó importantes conferencias aquí y en la Universidad de Guadalajara y ofreció hacer todo lo posible por estimular el estudio de la biología en México.

● Después de asistir al Congreso de Bibliotecarios de las Américas celebrado en la Biblioteca del Congreso de Washington, los delegados de México, los escritores Rafael García Granados, profesor de Historia de la Universidad Nacional, y Clemente López Trujillo, jefe del Departamento de Bibliotecas de la Secretaría de Educación, recorren ahora diversas instituciones de la misma índole en la Unión Americana.

● Murió en Madrid, a los 66 años de edad, el poeta Emilio Carrere, prototipo de los bohemios de principios de este siglo.

● El señor Jean Camp, en su calidad de director del Instituto Francés de la América Latina, visitó al Rector Zubirán para comunicarle que la Universidad de París ha cedido terrenos de su patrimonio para edificar la Casa del Estudiante Mexicano. El rasgo fué debidamente agradecido y se busca la manera de conseguir los \$800,000.00 necesarios para emprender la construcción respectiva.

● La señora María Sodi, viuda del pintor Alfredo Ramos Martínez, escribe una biografía del extinto. El libro tratará de la vida bohemia del artista en París, donde con Nervo y Darío formaba una trilogía de talentos hispanoamericanos; de la interesante labor que realizó aquí en las Escuelas de Pintura al Aire Libre — y de su labor pictórica posterior en California.

● El primer centenario del Hospital Juárez, que se cumple el 23 de agosto venidero, se conmemora con un concurso histórico sobre la obra filantrópica del licenciado Urbano Fonseca, que siendo regidor del Ayuntamiento de México en 1847, fundó aquella casa de salud bajo el nombre de Hospital de San Pablo.

A. A. E.

Actualidad Universitaria

Por acuerdo superior, el abogado general de la Universidad está realizando concienzudos estudios para redactar después el Proyecto del Nuevo Reglamento del Tribunal Universitario y Comisión de Honor, que oportunamente será sometido a la alta consideración del Consejo Universitario.

El señor arquitecto Enrique del Moral, director de la Escuela Nacional de Arquitectura, ha continuado su viaje por los Estados Unidos del Norte captando observaciones y experiencias muy importantes, tanto para la Ciudad Universitaria como para la Escuela que dirige. A su regreso, informará con amplitud acerca de los frutos de su viaje.

La Universidad ha sido invitada para que envíe representantes de la misma tanto a la Octava Conferencia de Unificación del Derecho Penal, que en fecha próxima se celebrará en Bruselas, Bélgica, como al IV Congreso Panamericano de Ferrocarriles que tendrá lugar en la Habana en febrero de 1948.

Los señores representantes de la Compañía Minera de Peñoles, S. A., entrevistaron al Rector de la Universidad para ofrecer varias becas en favor de estudiantes universitarios y las cuales cubrirá dicha empresa. Públicamente la Universidad agradece a esa organización privada tan loable acción.

Con autorización de la H. Junta de Gobierno, la Rectoría ha comisionado al doctor Manuel Sandoval Vallarta para que se haga cargo de la reorganización técnica y administrativa del Observatorio Astronómico Nacional. Tan distinguido profesional presta además sus servicios a

nuestra Casa de Estudios como Investigador de Carrera.

La Colonia Española de la ciudad de México, con fecha reciente, entregó al Rector la cantidad de \$ 273,000.00, importe de la colecta que hizo entre sus miembros en favor de nuestra Universidad. El doctor Zubirán oportunamente hizo pública la gratitud de esta Universidad por la magnífica ayuda recibida de tan importante Colonia.

La Secretaría de Agricultura y Fomento, con el apoyo decisivo de su titular, acaba de obtener un subsidio de \$ 60,000.00 como ayuda a la Universidad, el cual será destinado específicamente a mejorar los servicios de la Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

El señor senador Antonio J. Bermúdez, director general de Petróleos Mexicanos, con fecha 24 de mayo comunicó al señor Rector la noble decisión del Consejo de Administración de dicha empresa, para conceder a la Universidad la suma de dos millones de pesos, la cual se aplicará fundamentalmente a la construcción de un Instituto Técnico Petrolero en la Ciudad Universitaria. En fecha próxima, el doctor Zubirán visitará al senador Bermúdez para expresarle la gratitud del Instituto por este gesto trascendental.

Con la idea de mejorar los servicios técnicos en las Bibliotecas de las Escuelas y Facultades universitarias, se ha dispuesto que en lo sucesivo el Departamento de Bibliotecas pase a depender de la Dirección de Difusión Cultural. Además, ya se estudia con toda urgencia el nuevo proyecto de reglamento que deberá normar tan interesantes labores en la Universidad.

FERRERIA MATA Y GONZALEZ, S. A.

FERRERIA-TLAPALERIA-MATERIALES PARA CONSTRUCCION

PLASTO CEMENT, FIERRO COMERCIAL, ESTRUCTURAL

LAMINA, TUBERIA, VALVULAS

MUEBLES PARA BAÑO, PLOMERIA EN GENERAL

DESPACHO GENERAL

RAMON GUZMAN N° 123

TELEFONOS:

ERIC. 16-18-15 y 16-18-16

MEX. 35-54-26 y 35-55-99



BAKER & ADAMSON

Laboratory Reagents
and Fine Chemicals

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

**ALIANZA QUIMICA
MEXICANA, S. A.
de C. V.**

Serapio Réndón 50.
16-33-00. 36-18-95.

México, D. F.

MATERIAL PARA LABORATORIOS